



Juni 2024

## **Jahresbericht des Vereins Freunde der Metzgerschaft**

19. Vereinsjahr vom 1. Juli 2023 bis 30. Juni 2024

Liebe Mitglieder des Vereins Freunde der Metzgerschaft  
Liebe Partner, Sponsoren, Gönner, Jury und Helfer

### **Zu Gast in Weinfelden**

Der Rückblick auf das ablaufende Vereinsjahr beginnt mit den erfolgreichen Anlässen im September 2023 in Weinfelden. Wir konnten seit langer Zeit wieder in der Ostschweiz zu Gast sein. Die Stadt Weinfelden hat uns herzlich willkommen geheissen und beste Rahmenbedingungen für die 19. Generalversammlung sowie für die 19. Schweizermeisterschaften im Ausbeinen gewährleistet. Ein besonderer Dank gilt dabei dem Team der Eishalle Güttingersreuti, den Verantwortlichen des HC-Thurgau und des Gasthof Trauben sowie dem Stadtpräsidenten, der auch den Anlässen persönlich beiwohnte. Der Chor Wyfelde sorgte für Unterhaltung an der Generalversammlung. Der Standort Weinfelden würde sich auch für zukünftige Austragungen optimal eignen.

### **Schweizermeisterschaften im Ausbeinen**

Handwerkliches Können, Geschick und Ehrgeiz standen an den Wettkämpfen der Schweizermeisterschaften im Ausbeinen im Zentrum. Die Arena des Eisstadions sorgte für eine hervorragende Wettkampfstimmung. Die professionell agierende Jury sorgte für einen reibungslosen Wettkampf. Besonders eindrücklich war wiederum die Leidenschaft zu unserem schönen Handwerk, die zu beobachten war.

Den erfolgreichsten Berufskollegen und Kategoriensiegern wurde an der Rangverkündigung gratuliert:

Kategorie Lernende:	Reichmuth Paul	Micarna SA
Kategorie Metzger:	Mathys Ulrich	Freelancer Mathys
Kategorie Bürometzger:	Zett Martin	Möfag, Mösli Fleischwaren AG
Kategorie Senioren:	Carneiro Antonio	FF Frischfleisch AG
Kategorie Akkord:	Dimitrov Akleksander	Top Akkord H Heinen SG
Kategorie Firmenwertung:	Les Touristes	Micarna SA

### **Förderung des Nachwuchses**

Der Verein Freunde der Metzgerschaft unterstützt im Rahmen seiner Ziele bedeutende Anlässe und Wettbewerbe zur Förderung der Berufe der jungen Fleischfachleute. Im Berichtsjahr wurden die Swiss Skills, die Euro Skills, die Zukunftsträger (beste Lehrmeister) und der Fleisch Cup berücksichtigt.

### **Pflege der Metzgerfamilie**

Die Mitglieder, Unternehmen, Fleischfachleute, Gönner und Repräsentanten der Schweizer Fleischwirtschaft bilden die Metzgerfamilie. Die Anlässe des V-FdM erreichen die höchsten Beteiligungen von Berufsleuten



unter den Anlässen der Branche. Für die Präsenz, die vielfältigen Beiträge, die Unterstützung wie auch für Sponsorings danken wir herzlich. Für die kommenden Schweizermeisterschaften im Ausbeinen vom 24. August 2024 wird das im Vorjahr eingeführte Partnerkonzept weiter angewendet. Das Konzept sowie der Meldelink sind in der Internetseite des Vereins jederzeit einsehbar. Wir freuen uns bereits, die Partner am Anlass zu begrüßen, und ihnen eine attraktive Plattform als Treffpunkt zu bieten.

#### Jubiläumsjahr, zu Gast in Visp

Wir haben in Visp die Ehre, die 20. Generalversammlung sowie die 20. Schweizermeisterschaften im Ausbeinen auszutragen. Das Team der Lonza Arena in Visp bereitet sich als Gastgeber im Jubiläumsjahr vor. Das moderne Heimstadion des EHC Visp bietet alles, um spannende Wettkämpfe zu erleben. Die Zentrumsgemeinde des Oberwallis liegt direkt an den Schnellzuglinien des öffentlichen Verkehrs und ist aus der ganzen Schweiz problemlos erreichbar. Visp freut sich herzlich auf die Metzgerschaft.

#### Hauptpartner der Schweizermeisterschaften im Ausbeinen

Die fortschreitende Konzentration der Branche führt dazu, dass sich die in Frage kommenden Hauptpartner für die Durchführung der Wettkämpfe reduzieren. Die verbleibenden Fleischverarbeiter werden daher regelmässiger in dieser Rolle beansprucht. Die Durchführung der Meisterschaften in den Eishallen verursacht geringere organisatorische Aufwände. Der Verein-FdM trägt insgesamt markant höhere Belastungen gegenüber den früheren Austragungen in verarbeitenden Betrieben, gemeinsam werden wertvolle Ergebnisse zur Förderung der Fleischfachberufe erreicht. Als Folge dieser Entwicklungen ergeben sich Herausforderungen in der Finanzierung wie auch in der gemeinsamen Nutzung der Ergebnisse.

#### Dank

Grosser Einsatz und Herzblut für das Gelingen unserer Aktivitäten prägen den Einsatz des Vorstands, der unterstützenden Unternehmen sowie auch der vielen Helfer. Dass wir auch im zu Ende gehenden Vereinsjahr darauf zählen dürfen, danke ich allen Beteiligten von ganzem Herzen.

Wir freuen uns, viele Fleischfachleute am 23. und 24. August in Visp zu sehen.

Mit herzlichem Metzgergruss, euer Präsident

Roland Lienhard